

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 43. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Corriño, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELEFONO NÚM. 67—ADMINISTRACIÓN, TELEFONO NÚM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes... 1'25 pts
Fuera de ídem, un trimestre... 4,50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2

Sábado 24 de Abril de 1897

Año XIII--Núm. 3502

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MOBA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.
Único depósito para la venta de píldoras febrífugas del Dr. MOBA: Almacén de Dro-gas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corri- llo, 22, Salamanca. 100-1-50

RICARDO NINO

CIRUJANO-DENTISTA

ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral.

POR la testamentaria de Vicente Hernández, se vende una casa situada en esta ciudad Portales de la Ce-bada número 20, bajada de San Julián. 30-10

Apuntes para la Carrera de Derecho

Se suministran los de todas las asignaturas en que no hay texto.

Hay colecciones de Derecho Penal perfectamente ajustadas al programa oficial.

Dirigirse á don Germán Mosqueira, Cáliz, 4, Salamanca.—20

SE VENDE

una buena casa con corrales espaciosos, pañeras, comederos, pozo y bonitas habitaciones en el Paseo de la Glo-rieta, número 12. Darán razón, comercio de paños de Señor Martín, Plaza Mayor, número 13. 30-26

Clínica especial de enfermedades de los ojos

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.—Espoz y Mina, 8.

SE VENDE

la casa núm. 23 de la Ronda del Corpus, con salida al Paseo de las Carmelitas. El Director de este diario informará sobre las condiciones. 17

Gabinete Químico-histológico

Meléndez, 18

En él se practican análisis de productos industriales, alimentos, bebidas, tierras, abonos, etcétera, y de productos patológicos; todo en las mejores condiciones de precisión y economía, dando á sus informes PERFECTA VALI-DEZ LEGAL la forma en que dicho Gabinete se encuentra constituido.

Pueden fácilmente así los industriales acre-ditar sus géneros y los consumidores estar al abrigo de todo engaño.

Abonos convencionales.

Abierto de nueve á una.

HERPETISMO

En todas sus manifestaciones internas y externas, se cura con el jarabe sulfo-fénico de Dios. Es un poderoso depurativo que pueden usarle, en la seguridad que obtendrán mejores resultados que con las aguas sulfuradas. De venta en las principales farmacias y droguerías; depósitos droguerías de Fuentes y Pinto, Salamanca, y su autor, en Peñaranda. 30-16

SE VENDE

la casa número 20 de la calle de Abajo. Informarán Ramos del Manzano número 1. 15-14

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

LA VERDAD EN SU PUNTO

Hace algunos días, el *Heraldo de Madrid* publicó un suelto relativo á la Caja de Crespo Rascón, lleno de inexactitudes.

El *Fomento* de Salamanca, no obstante lo fácil que le hubiera sido comprobar si eran ciertos los hechos denunciados, no se cuidó de hacerlo, y reprodujo sin comentarios el suelto en cuestión.

Con tal motivo, el señor Administrador de la Caja ha enviado al colega local un comunicado, que dice así:

«Señor Director de *El Fomento* de Salamanca.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: En el periódico, de su acertada dirección, correspondiente al día 19 del actual, hay un suelto tomado del *Heraldo de Madrid* titulado *La usura en la provincia de Salamanca*, en el que se manifiesta que, con motivo de haber distribuido hace algún tiempo fondos de la Caja de Crespo Rascón entre industriales, se ven obligados los agricultores y ganaderos á recurrir á la usura, por haber prorrogado aquellos el pago de sus créditos.

Como esto no sea exacto, me creo en el deber de suplicar á usted tenga la bondad de rectificar, por su parte, el suelto, haciendo público que en toda la provincia sólo dos industriales han obtenido préstamos, y no de grande consideración, habiendo llevado á cabo esta operación cuando la Caja disponía de más de 300.000 pesetas, cuyos préstamos, que no están vencidos, no pueden haber sido prorrogados.

El haber concertado éstos, así como otros hechos á comerciantes, los que en junto no exceden de 150.000 pesetas, ha sido porque la institución tenía ociosa cantidad crecida, sin ser reclamada por los labradores y ganaderos, apesar de anunciarlo en el *Boletín Oficial* y hacerlo los periódicos locales. Y como la fundación exige del Patronato no tener fondos parados, se abrió crédito al comercio, cerrándolo tan luego se conoció la escasez de la cosecha que presentaba esta provincia, exigiendo á los prestatarios de la clase comercial el ingreso del todo ó parte de sus préstamos, como lo han llevado á efecto los vencidos, y distribuyendo los fondos entre los labradores y ganaderos, según lo comprueba el número de préstamos nuevos, efectuados desde el mes de Septiembre del año anterior á la fe-

cha, que ascienden á 464, siendo so-corridos 2.272 labradores y ganade-ros, y prorrogados los créditos que estas clases tenían en el año anterior, á más del 80 por 100 de los prestata-rios.

Los préstamos verificados por la Institución hasta 31 de Marzo último, ascienden á la suma de 2.295.705 pe-setas, de las cuales sólo 150.000 se hallan en poder de comerciantes y dos industriales, teniendo acordado la junta el ingreso de estas sumas á sus respectivos vencimientos.

Dejo á su discrección haga los co-mentarios que estime justos, pudiendo usted comprobar lo que dejo ex-puesto, y le ruego dé publicidad en su ilustrado periódico á esta rectifica-ción, que con autorización del señor Presidente de la Caja de Socorros, me permito hacer, quedándole agradecido y á sus órdenes S. S. Q. B. S. M.,

RAMON ESTEBAN.

Salamanca 21 Abril 1897.

Que el *Heraldo*, poco enterado de lo que en Salamanca y su provincia ocurre, se deje sorprender y publique noticiones tan faltos de fundamento, es disculpable, por más que sea de lamentar.

Pero que le secunde un periódico de Salamanca, eso no se explica ya tan fácilmente.

¿No han pensado ambos colegas en que puede haber inventado el in-fundio algún peticionario de présta-mo no atendido por causas justas?

CARTA DE MADRID

Abril 23.

Lo del día

La primera preocupación que ha moti-vado sobre todo entre los periodistas—la convocatoria de las cámaras, es la duración de la legislatura.

Terminará á mediados de Julio, dicen muchos, porque aun prolongándola un mes, no se hará nada, y se sabe que ha de resul-tar inútil afrontar los rigores del verano.

Cierto que será baldío celebrar sesiones más allá del 15 de Julio, pero sin embargo, subirá el precio del vino, es decir, se mal-versará el tiempo y se molestará en vano á los que tengan la obligación de asistir á las sesiones.

El debate político se llevará por lo me-nos 15 ó 20 días en cada una de las cáma-ras.

Las leyes económicas indispensables—aumento de impuestos, autorizaciones, y en suma, todo, el expediente del presupuesto extraordinario—invertirá en ambas cáma-ras mes y medio por lo menos.

De modo que, aun prescindiendo del presupuesto ordinario y suponiendo que los aficionados á la palabra renuncien á toda clase de ruegos, preguntas é interpela-ciones—lo cual es mucho suponer—ya resulta por esta cuenta, que todavía en la mitad de Agosto funcionarán las Cortes, sin que se hayan aprobado ni discutido siquie-ra leyes tan importantes como la del presu-puesto ordinario.
Y ya se pueden dar por satisfechos los

ministeriales con que salgan así las co-sas, porque basamos nuestro cálculo en el supuesto de que no se divida la mayo-ría, porque si esto ocurriera, fácil es que cayese la situación y que, en efecto, fue-se cortísima la legislatura.

Alcance de noticias

Hoy se han recibido los siguientes te-legramas oficiales:

Manila 23.—Llegó vapor «Montevideo» con general Primo de Rivera, sin novedad.—Lachambre.

Habana (sin fecha).—Tercera compa-ñía de Cuenca batió grupo en Tumba Cua-tro (Matanzas) haciendo 2 muertos, uno ti-tulado comandante, y un prisionero.

Columna Lealtad, reconociendo lomas Cristo y Pedro Pino (Habana), hizo 5 muer-tos.

Escolta tren de reparación, en Seboru-cal (Pinar), hizo un muerto.

Guerrilla de Consolación tiroteó un gru-po en Sitio Peña y causó bajas, teniendo un herido.

Fuerzas de San Quintín número 47 ba-tieron á los rebeldes en Guayacal, causán-doles 10 muertos; la columna tuvo 7 he-ridos.

Fuerzas de San Juan y Martínez, en Calafre y Zabumbic, hicieron 5 muertos.

Presentados 5 armados y 9 sin armas.—Ahumada.

Esta mañana ha fallecido en Carta-gena el vicealmirante de la armada, don José Reguera y González Pola, que acaba de dejar el mando de la escuadra, y se hallaba sin destino en la actualidad.

Con motivo de este fallecimiento se concederán en breve los siguientes as-censos: á vicealmirante, el contralmiran-te don Domingo Castro y Pérez; á con-tralmirante, el capitán de navío de prime-ra clase don Ricardo Fernández Gutiérrrez de Celis; á capitán de navío de prime-ra clase, el capitán de navío don Ra-món Auñón y Villalón; á capitán de navío, el capitán de fragata don Esteban Almeda y Martínez Gallegos; á capitán de fragata, el teniente de navío de prime-ra clase señor García; á teniente de navío de primera clase, el señor Anglada, y á teniente de navío, el alférez don Agustín Medina.

Según noticias oficiales recibidas en el ministerio de Marina, ha fallecido en la Habana el teniente de navío señor Vilena. Con este motivo ascenderá al empleo superior inmediato el alférez de navío don Eduardo Pasquín.

En breve firmará el ministro de Marina una orden autorizando el ingreso en el arsenal del Ferrol, de todos los que, habiendo sido operarios, vuelvan del servicio de las armas.

En el negociado de la prensa del minis-terio de Marina se han falicitado esta tarde las siguientes noticias:

Ha fondeado en Nueva-York el acora-zado «Teresa».

Ha salido de Ceuta para Melilla, esta mañana á las seis y media, la corbeta «Nau-tilus».

Según noticias oficiales, saldrá mañana de Gibraltar, con dirección á Vigo, la es-cuadra inglesa del Canal, á donde llegará el día 27 del corriente.

Hoy ha firmado S. M. la Reina los siguientes reales decretos de Ultramar: un extenso cambio de magistrados en Filipinas y varios indultos leves; y de Fomento, autorizando la adquisición de papel vitela para títulos y concediendo honores de jefe de administración á un alto funcionario de dicho ministerio.

Hoy ha cumplimentado á S. A. la infanta doña Isabel, el heroico capitán Sanchez Arrojo.

Telegrafían de Roma que ha sido sometido á un nuevo interrogatorio el obrero Acciarita, autor del atentado contra el rey Humberto, declarando que obró desesperadamente á causa de la carencia absoluta de recursos.

El puñal con que intentó perpetrar el regicidio, tiene 30 centímetros de largo y hoja de doble filo.

Muchísimos particulares y todas las autoridades italianas se han apresurado á felicitar calurosamente al rey. También ha recibido telegramas de los soberanos de Europa y varios de América.

Comunican de Ronda que se han reunido los contribuyentes, acordando socorrer á los jornaleros con dos reales diarios mientras les proporcionan trabajo.

Telegrafían de Málaga que allí circula el rumor de que varias kábilas rifeñas realizan trabajos de hostilidad contra España y se proponen repetir las agresiones contra nuestro campo. Dícese también que la kábila de Frajana ha rechazado unirse con las demás que intentan tal objeto.

Ampliando detalles sobre el atentado contra el rey de Italia, comunican que delante del carruaje que conducía el Rey iba otro con la reina Margarita y las princesas, pero haciendo pocos momentos que le habían precedido, no se enteraron hasta que llegó el Rey á la tribuna y les contó personalmente lo ocurrido, añadiendo: «No es nada, son gajes del oficio.» Han sido capturados: la querida del agresor Acciarita y un compañero suyo.

Las escuadras griegas del Este y del Oeste han bombardeado varias ciudades del litoral turco, habiendo operado un desembarco en Katerini y destruido muchos depósitos de viveres. Los últimos telegramas acojen el rumor de que Larissa ha caído en poder de los turcos.

Ha llegado á Madrid el señor Sotolongo, que inmediatamente conferenciará con el presidente del Consejo y el ministro de Ultramar, para ocuparse del empréstito filipino.

Con arreglo al ceremonial anunciado por la prensa, se ha verificado la traslación de los restos del duque de la Torre, habiéndola presenciado numerosísimo público. El final ha sido deslucido por la pertinaz lluvia que comenzó á caer.

AGENCIA ALMODOBAR.

NOTAS Y NOTITAS

La prensa se ha ocupado estos días de un atropello (así lo han titulado) de que ha sido víctima por parte de las autoridades, *La Opinión*, de Villaviciosa, periódico que se publica en Asturias.

La *fechoría*, ú lo que fuera, se ha atribuido á milagros del caciquismo. Caciquismo y Opinión se atropellan y alborotan... ¡Hombre, que cosas tan raras pasan en Villaviciosa!

No conozco á Marina Palomero, aunque es paisana nuestra, mas eso no obstará para enviarla mi cordial y cumplida enhorabuena; pues veo que en Madrid á la Pintura con talento y con ánimo se entrega, y que ya unos ingleses le han comprado un cuadro. ¡Así se empieza, y aun podría decir que así se acaba! Y... ya qué estoy de vena para mandar mis plácemes, recíbalos también García Maceira, por esos hermosísimos artículos

que está dando estos días á la prensa. ¡Muy bien, *seor* Don Antonio! ¡Así se escribe y lo demás... *et cetera*!

Diz que ha salido de Vigo el crucero inglés *Caliope*. Pues que se compre un abrigo, si refresca, y que se arrope.

Me regocija mucho que se haya arreglado lo de la permuta de terrenos concertada entre el Obispado y el Ayuntamiento de esa Ciudad.

Por de pronto, así habrá paz, y paz que yo deseo incommovible, entre ambas potestades.

Del P. Cámara ya se yo que aprovechará bien y pronto el Monte Olive-te. ¡Bueno es el reverendísimo señor (c. a. p. b.), para no darse prisa!

Pero ¿y el Municipio? ¿se sabe ya lo qué piensa hacer de las plazuelas de San Justo y Santa Eulalia?

¡Qué buen Mercado se podría instalar en esta última, haciendo, por supuesto, el central en la Plaza de la Verdura y algún otro en la parte Sur de la población!

¡Qué! ¿no les gusta la idea?

Venga pues otra mejor, pero pronto y con calor, que la incuria es cosa fea... y á veces dá mal olor.

(Y ya me entiende el lector).

RAMON BARCO.

Café-Restaurant

DEL

SUIZO

PLATOS DEL DIA

- Huevos revueltos con tomate.
- Menestra de legumbres.
- Ternera con jardinera.
- Solomillo con guisantes.
- Rifones al Jeréz.
- Merluza á la alicantina.
- Frito variado.
- Espárragos á la vinagreta.
- Lenguados rebozados.
- Chuletas empanadas.
- Filetes á lo Alfonso.
- Entrecotes con patatas.
- Chuletitas á la cordobesa.
- Perdiz con champignon.
- Pollo en pepitoria.
- Lengua á la escarlata.
- Jamón en dulce.

Postres

Variados.

Crónica local y provincial

Se ha terminado la instalación de los aparatos para el alumbrado eléctrico en la Puerta del Río y calles adyacentes, únicos puntos de la población que faltaba por alumbrar de esa manera.

Algo hemos oído sobre el alumbrado del puente, y ahora es la ocasión de que, si no se ha determinado alumbrarle eléctricamente, se acuerde, pues en pocos sitios será tan necesario un buen alumbrado como en ese.

Esta tarde se reunirán el Ayuntamiento y junta de asociados para la aprobación de los presupuestos municipales.

La hora á que han sido citados los que han de asistir, es la de las cuatro de la tarde.

Ha entregado á la tesorera de la Cruz Roja don Francisco Martín, la cantidad de treinta pesetas, producto de una función dramática en el teatro de Mogarráz á beneficio de los heridos de Cuba y Filipinas.

Entre las muchas reformas que hemos tenido el gusto de ver implantadas en la barbería del maestro Bernabé García, calle de la Rua, número 16, hay una que no podemos menos de aplaudir, tanto por el adelanto que revela, como por

los buenos resultados higiénicos, que indudablemente ha de producir.

Nos referimos á unos aparatitos de desinfección, para purificar toda la herramienta, con la que pudiera transmitirse de unos parroquianos á otros cualquier germen infeccioso de la piel.

Innovación es esa digna de ser imitada por todas las demás barberías, pues bien sabido es que muchas enfermedades cutáneas se adquieren por ese contagio.

Nuestra enhorabuena al maestro García.

Esta tarde, á las siete, se efectuará en la iglesia de Sancti-Spiritus el enlace de la bella y distinguida señorita doña Lucia Pérez Martín, hija del conocido comerciante don Juan Pérez, con el aventajado joven don Vicente Pereda, empleado en las oficinas públicas de esta ciudad.

Desearnos á los contrayentes una interminable luna de miel.

La barbería de

GASCON Y CASADO

que estaba situada en la calle Zamora, frente al Café Suizo

SE HA TRASLADADO

á la del

DR. RIESCO (ANTES TORO) NÚM. 12

donde continuarán sirviendo á su numerosa clientela con la puntualidad y esmero que tienen acostumbrado. 30-20

Hoy se celebrará consejo de guerra para juzgar al procesado que hace algunos meses, en la calle de Varillas, dió muerte á un sugeto que desempeñaba el cargo de inspector en el Colegio de San Ignacio.

Defiende al reo nuestro querido amigo el señor Romano Zugarrondo.

Se halla vacante la plaza de secretario municipal del pueblo de Poveda de las Cintas, dotada con el sueldo anual de 800 pesetas.

Los aspirantes podrán solicitarla en el plazo de quince días.

Procedente de la quinta de San Martín, donde ha pasado algunos días, se encuentra en esta capital el señor marqués de la Viesca, senador del reino.

Sea bien venido.

Nuestro querido amigo y distinguido colaborador, don Ramón Barco, sigue ejerciendo su profesión de abogado en Valladolid, donde tiene establecido su bufete, calle de la Concepción, número 1, 2º derecha.

Dr. Díaz Redondo

Calle del Jesús, número 22

Consulta diaria de nueve á once de las enfermedades del

estómago, hígado é intestinos

90-d-86

La copiosa lluvia que desde anteayer tarde ha estado cayendo en esta provincia, no ha podido ser más beneficiosa, pues ha venido con gran oportunidad, cuando ya los campos la iban pidiendo.

Dado el estado de las cosechas de todas clases, de las que se cultivan en la provincia, la lluvia de estos días ha sido toda oro, como dicen nuestros labriegos.

Ahora es cuando se puede afirmar que las cosechas, á menos de accidentes meteorológicos imprevistos, están aseguradas.

Y sobre todo, la ganadería tiene pastos abundantísimos hasta que venga el invierno.

En la madrugada de ayer mañana se vinieron á las manos los pescadores apodados el *Tola* y el *Geromán*, por pretender los dos tender sus redes en el mismo sitio del Tormes, muy próximo á la Pescanta.

De la lucha resultaron con varias puñaladas ambos contendientes, pasando en estado grave al Hospital.

En Cabrillas se ha cometido un crimen por celos.

Parece que Miguel Muñoz, celoso porque su novia miraba con buenos ojos á otro joven, con quien antes había sostenido relaciones amorosas, le disparó dos tiros y le dió cinco puñaladas, de todo lo cual resultó con graves lesiones.

El juzgado de instrucción de Ciudad-Rodrigo entiende en el asunto.

Nuestro particular amigo don Gerardo Parada Mateos, que se licenció el día 1º del actual en la facultad de medicina y cirugía en esta Universidad, ha tomado posesión de la plaza de médico titular del importante pueblo de Burgohondo, en la provincia de Avila.

Damos nuestra enhorabuena al novel médico y su apreciable familia, deseándole grandes triunfos en su nueva profesión.

NOTICIAS VARIAS

Dos exploradores americanos acaban de descubrir en Venezuela una catarata mucho más bella y más alta que la tan famosa del Niágara. Cae de los primeros contrafuertes de los montes Imataca á una altura de 490 metros. La catarata del Niágara no tiene más que 130 metros de caída.

Una compañía que se formó en Nueva-York para construir coches de alquiler, semejantes á los que se ven de ordinario en la población, movidos por la electricidad, creyó conveniente á sus intereses establecer un tren de coches por su cuenta con esos nuevos vehiculos, y ya tiene construidos doce, de los cuales seis están en activo servicio.

En las pruebas verificadas, los motores eléctricos hicieron andar los coches con velocidad de 15 millas por hora; pero no marcharán en las calles con rapidez mayor de ocho millas.

El manejo de los coches es fácil, pudiendo recorrer 25 millas, sin necesidad de cargar nuevamente las baterías, operación que se hace con poco gasto.

Aunque la compañía no trata de rebajar por medio de la competencia los precios que hoy rigen en el servicio, cree que las ventajas de los nuevos vehiculos harán desaparecer en breve los antiguos arrastrados por caballos.

El acuario de Nueva-York se ha enriquecido con una enorme langosta, que se encuentra sola en un estanque, para que no haga sentir á otros vecinos los efectos de sus formidables tenazas.

El crustáceo pesa 30 libras, sus patas tienen dos pies de largo, y en las muelas fijas al extremo de los tentáculos, que miden otros dos pies, se ve una franja que parece el filo de un serrucho.

El animal fué cogido cerca de Sandy Hook, en la red de una goleta poscadora, y se cree que el respetable ejemplar ha vivido en esos lugares cien años por lo menos.

No deja de ser gracioso y digno de llamar la atención, el hecho de que un tribunal correccional haya condenado á un juez de paz por sus instintos belicosos.

El tribunal es el de Fleusburgo, situado en el Sleswig Holstein, y el juez de paz el de Apenrade. Este fogoso magistrado desafió á uno de sus colegas, enviándole un cartel en que le invitaba á tener un duelo á muerte.

Hombre de paz, al par que juez de idem, el último declinó la invitación y delató á su provocador, que ha sido condenado á ocho días de arresto.

En Méjico se ha verificado una corrida de toros, en la que el afamado diestro Manuel García hizo frente al toro montado en bicicleta.

Manuel García fué muy aplaudido por el público, pero tuvo la desgracia de caerse de la máquina, y entonces fué volteado por el toro, siendo recogidos máquina y torero en un estado lastimoso.

PRIMAVERA

Ya amanece

¡Pero qué hermoso es, qué hermoso el primer crepúsculo de un día primaveral!

Las hierbecillas del campo parecen esmeraldas. Las gotas de rocío que sobre aquéllas se ven, perlas y diamantes. Chorros de oro los primeros rayos del sol. ¿Qué es eso que se destaca sobre el azul purísimo del cielo? ¿Alguna bandada de palomas? No, son nubecillas blancas, blancas como la nieve... ¡Más valía que os marchárais, atrevidas!... ¿Por qué venis á empañar con vuestras gasas el límpido horizonte? ¡Calle! Me han oído y se vuelven rojas de vergüenza... Y se alejan, se alejan... ¡Adiós! ¡Feliz viaje!

Ahora ya podeis cantar, pajarillos. No hay nubes en el cielo ni gritos de dolor en la tierra... ¡Todo es alegría!... Yo siento un placer aquí, dentro del pecho... Este conjunto de bellezas que me rodean, tiene un parecido exacto con algo que yo siento, y que no recuerdo lo que es... ¡Qué memoria la mía! ¡Ah! ya caigo. El amanecer de un día de primavera se parece á mis ilusiones como una gota de agua á otra gota del mismo líquido.

Mis ilusiones

Porque yo también tengo mis ilusiones como cualquier hijo de vecino. ¡Y qué doradas son! Si ustedes pudieran verlas, se estremecerían, como yo, de gozo. En lo más recóndito de mi cerebro hay una cajita de muñecos vestidos con trajes de abigarrados colores. Cuando estoy delante de gente, cierro herméticamente la cajita; pero cuando estoy sólo... ¡oh! cuando estoy sólo ábrese ella como por encanto, salen los muñecos y, dispersándose por el espacio infinito de mi imaginación, cor en, saltan, juegan, se confunden unos con otros, hacen figuras caprichosas, piruetas inverosímiles... Temo, la verdad, que el mejor día me vuelvan loco... si es que ya no lo estoy.

Y—¡cosa particular!—mis muñecos llevan siempre en la mano sus respectivos corazones... Excepto en esto y en el tamaño, parecen personas, y hasta personas bien educadas... ¡A ver!... Basta de juegos, y vengan ustedes acá, señores liliputienses... Ya se acercan formando grupos numerosos. Los individuos del primer grupo me enseñan sus corazones, en los cuales están grabadas estas palabras: *Amistad sincera*. Los del segundo hacen lo propio, y leo: *Protección desinteresada*. Los del tercero muestran por lema: *Entusiasmo*. Los del cuarto: *Admiración*. Luego viene una muñequita de formas esculturales, cuyo corazón tiene esta frase: *Amor eterno*; y después muchísimos muñecos y muñecas que palmean y me enseñan coronas de laurel... ¡Basta! que se acerca mi vecino don Bonifacio... ¡A la caja, á la caja!

Y los muñecos se ocultan presurosos.

Prosa

Mi vecino es un hombre honrado, pero no simpatiza conmigo. Tiene 40 años, un rostro vulgar y unas ideas vulgarísimas. No le habléis nunca de lo bello del arte, de lo grandioso de la ciencia y de lo sublime de la literatura, porque no os entenderá. El dice que «está por lo positivo». La música que más le agrada es la que producen las cucharas y los tenedores al chocar con los platos. Su libro favorito el «Arte de cocina», y en cuestión de pinturas está por... los jamones en dulce. Es un verdadero gastrónomo, ó, por otro nombre, un sér prosaico.

Al verle, le he preguntado: —¿Va usted á disfrutar de los encantos que hoy nos ofrece la naturaleza?

Y él me ha respondido: —Voy á disfrutar de dos libras de chuletas que he mandado que me pongan para almorzar en el cercano caserío.

—¡Usted siempre llenando el estómago de earnel!

—Y usted siempre llenándose de humo la cabeza. Mi método es mejor que el de usted, y sobre todo más nutritivo para el cuerpo, que es lo que importa.

El árbol de lilas

Me he acercado á un árbol de lilas cuyas ramas se doblegan al peso de los racimos de flor, y le he dicho:

—Hermoso árbol, así tengas eterna vida y abundantisimas flores, como me digas si han venido este año muchos amantes á jurarse fidelidad bajo tus ramas.

Y el árbol, haciendo oscilar su ramaje de arriba á abajo, parecía responder:

—Sí... sí... muchos... muchos...

—¿Y qué se han dicho? El árbol ha sacudido su copa con enojo. Esto, en el lenguaje de los árboles, guerra decir sin duda:—¡Hombre, que curiosidad! Se han dicho tonterías, como las que tú le dijiste á Carmen el año pasado en este mismo sitio...

Más prosa

¡Carmen!... ¡qué muchacha tan divina, tan espiritual!... Despierto y dormido, su imagen flotaba ante mí entre nubes y gasas. Cuando estaba á mi lado, me entretenía yo en contemplarla y en repetirla en todos los tonos lo que Becker le dijo á una mujer en una de sus rimas: «¡Poesía... eres tú!»

Y aquella Carmen divina, espiritual, vaporosa, representación exacta del amor del espíritu, se casó al fin con el dueño de una zapatería, hombre vulgarote en grado superlativo.

Reflexiones

¡Oh Primavera! Tú en la Naturaleza, como en la vida humana, todo lo vistes con trajes de deslumbrantes colores... ¡qué bella eres, pero qué corta! Luego vendrá el Estío con sus calores que asfixian y sus tempestades que aterran; el Otoño con sus melancolías y el invierno con sus nieves... Triste es ver la nieve en los campos; pero... ¿y sentirla caer en el alma?

(De El Nervión de Bilbao.)

Teatro del Liceo

Certamen Nacional tuvo anoche una interpretación excelente.

El *Gaitero* gustó más aún que la noche del estreno, y así lo reveló el público con sus aplausos.

El que quiera formar idea de lo que vale en escena la señora Segovia, que la vea hacer *Un gatito de Madrid*.

Desde que principia la obra hasta que termina, subyuga al auditorio con su donaire, gracia y desenvoltura, y las ovaciones se repiten incesantemente.

Hay que verla, repetimos, en esa obra, hecha para ella, para saber de lo que es capaz esa artista.

Al caer el telón fué llamada al paleo escénico cinco ó seis veces.

**

Funciones para esta noche

A las ocho y media

1º Primera representación de la ópera en tres actos

Miss Hellyett.

Entrada general 3 reales.

PASATIEMPOS

CHARADA

Animal es la primera, planta aromática es dos, se hace al niño tres, tercera, todo oficio, y se acabó.

Solución al Pasatiempo del 23 de Abril

Animal es el elefante, planta aromática es el jengibre, se hace al niño tres, tercera, todo oficio, y se acabó.

*

A un sabio, muy conocido por su falta de pulcritud, le decía un amigo:

—¿Por qué no se hace usted limpiar esa levita?

—¡Bah! No hace falta. Como todo el paño está sucio, parece que es ese su color. Una vez que traté de limpiarla, sólo conseguí sacarle una mancha... de limpieza.

**

Mi maestro don Fernando es hombre muy singular; se mata por explicar y después mata explicando.

*

Solución al pasatiempo del día 22 de Abril

MICAR

Han remitido solución exacta:

Una chula que tié corazón de charol.—El rival 69.—El 13 ¡mala sombra!—Sanguili, su hermano vallisoletano, anoche juntos cenando.—Uno que se duerme leyendo libro novela.—Un barbero que es coji-tranco.—Una E. muy simpática toma celos.—Una carnicera con pinta de carbonera.—Uno que cena de gorra.—Dos mariposas que puen

san ir lunes de merienda.—F. y U. son tórtolas muy bonitas.—Varios amiguitos se mojarán lunes por dentro.—Para niñas bonitas, calle de la Rúa.—Para mí todo, para tí nada.—Una hermosísima joven, cenó anoche pescado rebozado.—A. ¿con qué te desayunaste esta mañana?—Un pastor que cuida muy bien ovejas.—Las flamencas de Oporto.—Una que no sabe bailar la habanera.—Barbero y Colchones, ¿de los pendientes qué?—Un hortera que es muy andaluz.—F. ser muy bruto, no saber comprimirse.—Una modistilla, que parece á una zagala.—Modistilla simpática, sin ir plaza, llevar cesta.—Dos niñas bonitas, que van á cardillos.—Las simpáticas tortolitas ya pecaron.—Tiruliqui, no publicóse solución, por extraviarse.—Reverte, los angeles serranos no te aprecian.—Una serrana hermosísima y el simpático Reverte.—C., carnice ra, te hará botitas raso verde.—Una niña hermosa sí, pero orgullosa también.—J., modista calle Zamora, quererla mucho F.—Dos tortolitos que tienen nido chopera.—P., T. no te olvidará jamas.

TELEGRAMAS

TOMA DE POSESION

Madrid 24.—Desde Manila telegrafía el nuevo capitán general, comunicando al gobierno que ya ha tomado posesión del mando.

ENTUSIASMO

Madrid 24.—Al acto de la toma de posesión del cargo de capitán general de Filipinas, por el señor Primo de Rivera, ha concurrido Manila entera, tributándose entusiastas ovaciones á los reyes y á la patria.

EL ULTIMO FOCO

Madrid 24.—Según el telegrama oficial de Manila, la insurrección tagala ha quedado reconcentrada en Nait-Ternate, al Sur de Cavite.

El resto del archipiélago está completamente tranquilo.

COMLOT ANARQUISTA

Madrid 24.—Telegrafía de Roma diciendo que se ha comprobado la existencia de un complot anarquista contra la vida del rey Humberto, de cuyo complot salió el atentado de que ayer dimos cuenta.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA

Domingo 25.—San Marcos.

Catedral.—A las nueve y media misa solemne. No hay homilia. Terminada la misa saldrá la rogativa de San Marcos.

Clerectá.—Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y media misa de la congregación de San Luis. A las once misa rezada para los niños del catequesis.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M. Estará abierta al público desde las doce á las tres de la tarde.

Adoratrices.—A las seis menos cuarto de la tarde, exposición, estación, trisagio, cánticos y reserva.

V. O. T. de San Francisco.—A las siete misa de comunión para los Hermanos Terciarios. Por la tarde, á las cuatro, el ejercicio mensual é imposición del cordón.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—Misas rezadas desde las cinco hasta las ocho. A las siete misa de comunión. Por la tarde, á las seis, ejercicio mensual del Santo Escapulario: rosario, procesión de la Santísima Virgen y bendición del Santísimo. Predicará un P. Carmelita.

Convento de Santa Ursula.—Prosigue la novena á la Divina Pastora. Por la mañana á las ocho y por la tarde á las seis.

Iglesia conventual de San Esteban.—Misas rezadas desde las cinco hasta las ocho. A las nueve y media misa conventual. En la misa de las seis se reza el santo rosario y continúa la novena á Santa Catalina de Sena. Por la tarde, á las seis y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, novena y plática.

San Julián.—A las diez misa solemne

con S. D. M. expuesto y novena en honor de Nuestra Señora de los Remedios.

La Unión y el Fénix Español
Compañía de seguros reunidos



Domicilio social: Madrid, calle Olózaga, 1

(PASEO DE RECOLETOS)

GARANTIAS

Capital social efectivo... 12.000.000 pesetas
Primas y reservas... 44.028.645 »

TOTAL... 56.028.645 »

33 años de existencia

Seguros contra incendios	Seguros sobre la vida
Esta gran Compañía Nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 64.650.087'42 pesetas.	En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra compañía. s-11

Subdirector en esta provincia, D. Segundo H. Iglesias, Plaza Mayor, 37, Salamanca. Agencias en todas las cabezas de partido y pueblos de importancia.

Se vende una casa sita en la calle Ramos del Manzano, número 38. En la calle de Caldereros, número 2, darán su precio. 3-a-8

Disponible

Buena ocasión. Se arriendan los espaciosos y elegantes salones del *Café Nuevo*, situado en Peñaranda, Plaza Corralada, número 32, y se traspasan todas las existencias del mismo. Las personas que quieran interesarse pueden entenderse con su dueño, Felix de Castro, que habita en la misma. 8-a-4

LA POSITIVA

Zapatería de

MANUEL DE LAS HERAS

En esta casa encontrará el público gran surtido en calzado de todas formas y clases inmejorables; los precios sumamente reducidos, como pueden apreciar visitando el establecimiento. También se hace calzado á la medida.

Calle de Quintana, número 2

Subida de la Lonja á San Martín
30-18

Los Hijos del Trabajo

Sociedad Obrera

Habiendo quedado totalmente constituida esta Sociedad, se pone en conocimiento de este público que hasta el día 30 del corriente se hallan abiertas las listas de asociados en la farmacia del doctor don Felix Martín Vicente, Plazuela del Liceo, donde todo obrero puede enterarse del objeto de la Sociedad.

La junta directiva tiene la satisfacción de hacerlo así saber, para que sin necesidad de pagar cuota de ingreso, puedan hacerlo aquellos que les interese, antes del día 1º de Mayo. 10-4

Salamanca.—Imp. de Núñez

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

LA FUNERARIA

MANUEL RODRIGUEZ

28. CORRILLO 28.

Coches de lujo, 1ª, 2ª y 3ª, lo mismo para los adultos que para párvulos. Elegantes Andas imperiales

Verdadera economía y moralidad. Preciosas coronas de todas clases y precios

Féretros-arcas de hierro galvanizado desde 50 á 1500 pesetas

Unico depósito en esta provincia de la casa THE-FUNERAL, Alcalá 60, Madrid



Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias, presentando las tarifas con el coste total del precio de los funerales de lujo, de 1ª, 2ª, 3ª y 4ª; y como lo que hace falta en estos casos, es evitar abusos que suelen cometerse aprovechando el dolor de las familias, es por lo que, encargándolo todo á esta casa, con arreglo á las tarifas, encontrarán positivas ventajas.

SERVICIO PERMANENTE DE DIA Y NOCHE

28. CORRILLO 28.

CAFE-RESTAURANT DEL SUIZO

Es el establecimiento más antiguo de este género en Salamanca. Elegantes y espaciosos comedores; uno de ellos capaz para cien cubiertos, magníficamente decorado, apropiado para banquetes y bodas, con entrada por el café é independiente por la calle del Doctor Piñuela. Cubiertos desde DOS PÉSETAS en adelante y á la carta. Esmero, bondad y distinción en todos los servicios.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

FUENTE DEL ESTOMAGO

EN CALZADILLA DEL CAMPO—PARTIDO DE LEDESMA—PROVINCIA DE SALAMANCA

AGUA SULFURADA SÓDICA-BICARBONATA DA AZONDA

El agua prodigiosa de esta fuente cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la DISPEPSIA (digestiones difíciles) GASTRALGIA (dolores del estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple IPROSIS ó acedia, hasta la ÚLCERA GÁSTRICA. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; y sobre todo en las del aparato respiratorio, siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición á ellos.

Se vende en la Farmacia del DOCTOR GARCIA RUIZ PIÑUELA, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 céntimos de pesetas las botellas de medio litro y de 75 de tres cuartos de litro.

Disponible

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardineras, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arcos, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cuñas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

Disponible

¡¡ALTO Y FIJARSE!! Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chiveros, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles, en sillería y en tapicería. También, compra y cambia toda clase de muebles, avisando. No confundirse

Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

¡Socorro...o...o...!

—¿Qué quieres, Amparo? —Arreglato y vamos cuanto antes á la Plaza de Santa Eulalia, donde se ha trasladado la verdadera, antigua y hereditada almoneda de los muebles usados que estaba en la calle del Azafrañal, para equiparnos de los muebles necesarios para poner nuestra casa; ya sabes muy bien, es donde se compra con más economía y se encuentra cuanto se puede desear; tienen pianos verticales, espejos, cómodas, sillerías, mesas para escritorio, armarios de todas las clases, hasta una pareja de pavos reales que comen y beben, é infinidad de artículos que no acabaría de explicarte en una hora. No te olvides bajar los floreros de cristal, pues sabes componen esa clase de roturas.

(Se compran muebles á domicilio, con previo aviso)

Disponible

LA FABRICA DE CHOCOLATES

que en la calle de San Pablo tenia establecida la viuda de Alejandro Sánchez Crespo, la ha tomado en traspaso su sobrino José García Sánchez, quien ha introducido en ella grandes reformas en los procedimientos para la fabricación, lo que unido á la calidad superior de las materias con las que se elabora el chocolate en dicha fabrica, la ponen á la altura de las mejores de Salamanca y en disposición de competir en baratura y buena calidad del artículo con las mejores de España. A la numerosa clientela que durante tanto tiempo ha venido favoreciendo esa fabrica, le ofrece hoy su nuevo dueño los inmejorables chocolates que en lo sucesivo se elaborarán, en la seguridad de que no han de encontrar motivo para quejarse, pues en ninguna otra fabrica han de encontrar chocolates tan buenos y tan baratos, tanto, que desde cinco á diez reales libra, en que se expenderán las diversas clases que allí se elaboran, no ha de haber quien pueda hacer competencia. Se hacen trabajos de encargo y se sirve á domicilio.

No confundirse: —San Pablo, 19

DISPONIBLE

